
 

证券代码：301111  证券简称：粤万年青 

广东万年青制药股份有限公司投资者活动记录表 

编号：20220429 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研              □分析师会议  

□媒体采访                  √业绩说明会 

□新闻发布会                □路演活动 

□现场参观                  □电话会议 

□其他：                     

参与单位名称 及

人员姓名 
线上参与公司2021年度业绩说明会的投资者 

时间 2022年 4 月 29 日 15:00-16:30 

地点 
深圳证券交易所“互动易平台”http://irm.cninfo.com.cn

“云访谈”栏目 

公司接待人员 

姓名 

董事长、总经理：欧先涛先生 

董事、财务总监、董事会秘书：陈秀燕女士 

独立董事：苏旭东先生 

保荐代表人：杜峰先生 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

本次年度业绩说明会采用网络远程的方式进行，公司参会人

员与投资者就公司经营情况和未来发展等情况进行了充分的

交流与沟通，主要问题及答复如下： 

1.公司金钱胆通口服液批文转让是什么情况？ 

答：您好！公司金钱胆通口服液产品 2021年实现销售收入 2

7.19万元，占公司整体营收比重较小。2020 年 12月，公司

和王长根及其关联企业签订协议，约定公司将“金钱胆通口

服液”相关知识产权和药品上市许可权利转让给杭州王长根

肝胆肾中医药科技有限公司或其指定第三方并配合办理相关

手续。截至目前，该药品上市许可权利转让相关手续尚未办

理完成。 

2.请问公司目前有跟哪些大学进行研发合作？ 

答：您好！公司目前已与吉林省中医药科学院、中国海洋大



 

学、上海中医药大学等多家科研院所进行合作研发，涉及研

发项目包括苦木注射液再评价、经典名方保阴颗粒治疗阴虚

出血症的研究等。 

3.公司生产没有污染物吗，为什么不是重点排污单位？ 

答：您好！报告期内公司不属于环境保护部门公布的重点排

污单位，公司一直以来高度重视环境保护工作，严格贯彻落

实国家及地方环保部门有关环保法律法规、方针政策及环保

标准，合理、合规地处置生产经营中产生的废气、废水和固

体废物。 

4.公司上游原材料涨价对公司的影响大吗？ 

答：您好！公司采购占比较大的原材料主要为中药材，受生

长周期和市场供求关系等因素影响，存在一定的价格波动，

针对此方面的问题，公司及时采取措施，掌握市场行情，合

理安排库存及采购周期，对常用的中药材进行战略储备，有

效降低中药材的供应及价格波动风险。 

5.公司近期股价一路走低，是有什么利空吗？ 

答：您好！公司目前经营一切正常，且已严格按照相关规定

进行信息披露。股票股价受二级交易市场多重因素影响，存

在一定的波动风险。后续公司也将继续做好生产经营，健康

稳定发展，以更好的业绩回报投资者。 

6.公司未来有对外投资并购的计划吗？ 

答：您好！公司在做好自身生产经营管理的同时，也在寻求

优质的与主业相关的产业上下游投资并购机会。 

7.贵公司口罩产品有什么类型，有什么大客户吗？ 

答：您好！公司口罩产品包括一次性使用医用口罩、医用外

科口罩、KN95口罩等，适用人群包括成人和儿童。目前主要

客户有中国南方航空公司、顺丰航空公司、联邦快递公司、

湖南老百姓大药房等。 

8.贵公司以后是否会加大分红？ 

答：您好！公司始终重视股东利益回报，未来公司将遵守相

关政策法规要求，在做好经营管理的同时，且不影响公司发

展的前提下，持续并加大分红力度，保障股东权益。 

9.公司 2021 年末应收账款同比增长 51.12%是什么原因？是

否有大额坏账？ 

答：您好！公司 2021年末应收账款增加主要系 1年内账龄的

应收账款增加，因公司药品销售收入增加，且疫情影响客户



 

资金流导致，目前不存在有大额坏账情况。 

10.贵公司生产销售的补益类产品有什么？ 

答：您好！公司目前生产销售的补益类产品包括归脾液、补

血当归精、八珍液、固精补肾丸、脑力宝丸、西洋参胶囊等。 

11.公司参芪降糖片产能多少，产能利用率如何？ 

答：您好！公司片剂产品年产能 110,000万片，2021年产能

利用率为 95.07%。 

12.公司募投项目建到哪里了？ 

答：您好！公司募投项目“中成药生产扩建项目”和“研发

中心建设项目”目前处于图纸设计阶段。此外，公司前期已

使用部分自筹资金先行投入“研发中心建设项目”。后续公司

将及时跟进募投项目推进计划，有效利用募集资金。 

13.公司主营为中成药，未来会考虑往化学药方向发展吗？ 

答：您好！公司目前拥有的 101个药品批文中，中成药 70个，

化学药 31个。医药行业空间巨大，公司作为一家大型的综合

性制药企业，未来也将在中成药、化学药及生物药等领域继

续延伸发展。 

14.俄乌冲突对公司有影响吗？ 

答：您好！公司目前未有出口业务，俄乌冲突暂未对公司造

成直接影响。 

15.公司 2021 年度营收增长，利润下降的原因是什么？ 

答：您好！公司 2021年度营收增长主要系药品销售收入增长，

同比上涨 20.16%，报告期内净利润下降主要是因为口罩市场

需求趋于平稳，价格大幅下降，导致公司口罩产品销售收入

减少 77.63%，产品毛利锐减至 40.52万元，同比下降 98.48%；

同时淘汰疫情期间临时购置的自动化程度较低的口罩设备。 

16.汕头市大华路的汕头制药厂老厂区地块开发项目是公司

的房地产业务吗？ 

答：您好！该项目系公司实控人控制的其他企业的业务，与

公司无关。公司主营业务为中成药的生产、研发和销售，未

有涉及房地产开发业务。 

17.作为公司独董，如何履行职责？ 

答：您好！本人作为公司独立董事，严格按照相关法律法规

履行职责，通过到公司进行现场调研，与公司其他董监高及

相关人员保持沟通，关注公司经营状况、财务状况、制度建



 

设、董事会和股东大会决议执行情况，充分保障广大投资者

特别是中小股东的合法权益。 

18.公司 2022 年一季度营收和扣非后净利润下降的原因是什

么？ 

答：您好！公司 2022年一季度营收和扣非后净利润下降主要

是受口罩产品需求下降，价格走低影响，其中主营的药品营

收同比去年 1季度持平、利润同比增长。未来公司重点仍以

药品业务为主，口罩仅作为常规产品向社会供应。 

19.公司股价一直在跌，希望你们能多发点利好信息，加强市

值管理。 

答：您好！感谢您的宝贵意见，公司将严格遵守相关法律法

规，及时、真实、完整地进行信息披露。 

20.公司大股东目前有没有质押？ 

答：您好！截至目前，公司未有收到大股东关于质押公司股

权的相关信息。 

21.公司未来还有再融资计划吗？ 

答：您好，公司的信息披露工作需严格遵守深交所的相关规

定,公司如有再融资等重大事项，会及时进行公告。 

22.贵公司与全国百强连锁药店合作是什么情况？ 

答：您好！为扩大公司品牌影响力，公司正逐步加强与全国

百强连锁药店的合作布局，截至目前，公司已与老百姓大药

房、大参林、重庆万和药房等百强连锁药店达成战略合作，

以固精补肾丸、健儿清解液等 OTC产品为主，其他产品为辅，

打造终端品牌。 

23.贵公司对中医药行业未来的发展如何看待？公司有什么

规划？ 

答：您好！近年来，国家加大政策力度，鼓励和支持中医药

快速发展。2022年 3月，国务院办公厅印发《“十四五”中

医药发展规划》，有力地推动中医药产业全面健康发展，行业

成长空间巨大。在国家政策大力扶持的背景下，公司将在新

药品种、医院制剂、仿制药及重点品种二次开发等研发方向

上保持投入，增强公司综合竞争力；同时，加快推进与全国

百强品牌连锁药店的战略合作，加强品牌建设，扩大品牌影

响力。 

24.公司股价一路下挫，是否考虑进行回购？ 

答：您好！感谢您的宝贵意见，近期股票市场受多重因素影



 

响，存在较大波动。公司一直致力于维护广大投资者的利益，

回购是维护股价的手段之一，后续若有相关计划，公司会及

时进行相关信息披露。 

25.贵公司的药品在哪里有销售？ 

答：您好！公司药品主要采用经销模式及直销模式销售，产

品覆盖了医院、诊所、卫生站、药店（包括湖南老百姓大药

房、大参林、重庆万和药房、恒青大药房等全国百强连锁及

其他中小连锁）等各类终端，部分产品也可通过天猫、京东

等正规电商渠道购买。 

26.1. 2022 年 3 月 5 日，《中成药防治新型冠状病毒肺炎专

家共识》正式在《中国中西医结合杂志》网络首发，公司产

品藿香正气片、藿香正气水被推荐为轻型症状治疗用药；另

外公司产品补中益气合剂、香砂六君片和单栀逍遥片的同类

药补中益气丸、香砂六君丸和丹栀逍遥胶囊同样被推荐为恢

复期和其他对症的治疗药物。请公司说明该事项对公司营收

改善带来什么变化？ 

答：您好！《中成药防治新型冠状病毒肺炎专家共识》刚发布

不久，公司相关产品目前营收尚未发生重大变化，后续在销

售推广上将结合本次发布的《中成药防治新型冠状病毒肺炎

专家共识》增加推广宣传及产品终端覆盖，后续营收如有明

显变化，将及时履行信披义务。 

27.公司是否有治疗新冠肺炎的产品？ 

答：您好！公司藿香正气系列产品（藿香正气水、藿香正气

片）已连续被列为《新型冠状病毒肺炎诊疗方案（试行第四

至第九版）》的医学观察期推荐用药。 

28.公司药品业务收入增长主要体现在哪些药品？ 

答：您好！公司报告期内各主要药品均呈现不同程度的增长，

其中降糖类产品增长 26.81%，清热解毒类产品增长 76.32%，

胆道类产品增长 11.92%，补益类产品增长 12.53%。 

29.公司有没有股权激励计划？ 

答：您好！公司上市前已成立员工持股平台作为部分核心骨

干的股权激励，基于对公司未来长期发展的考虑，后续也会

择机继续对核心骨干人员进行股权激励。 

附件清单 无 

日期 2022年 4 月 29日 

 


